Министерство образования Красноярского края 
Краевое государственное автономное профессиональное образовательное учреждение «Емельяновский дорожно-строительный техникум»

 

РАБОЧАЯ ПРОГРАММА 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ 
ПМ02 Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации
 (индекс, наименование учебного предмета/дисциплины/профессионального модуля/практики)
по профессии среднего профессионального образования
35.01.27 Мастер сельскохозяйственного производства
	(код и наименование специальности/профессии)

пгт Березовка
Рабочая программа по профессиональному модулю ПМ.02 Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации по профессии среднего профессионального образования 35.01.27 Мастер сельскохозяйственного производства разработана в соответствии с ФГОС СПО по профессии 35.01.27 Мастер сельскохозяйственного производства, утвержденным приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 24.05.2022 № 355, Типовой программы профессионального обучения по программе профессиональной подготовки по профессии рабочего "Тракторист-машинист сельскохозяйственного производства (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)" и Типовой программы профессионального обучения по программе профессиональной подготовки по профессии рабочего "Тракторист-машинист сельскохозяйственного производства (гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор)", утверждённых приказом Министерства сельского хозяйства Российской Федерации от 25.07.2022 № 465

Организация разработчик:
краевое государственное автономное профессиональное образовательное учреждение «Емельяновский дорожно-строительный техникум»

Разработчики: 

Содержание

	стр.	
Раздел 1 Общая характеристика рабочей программы учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/практики	4	
1.1 Место учебного предмета/дисциплины/профессионального модуля/ практики в структуре ОПОП СПО	4	
1.2 Цель и планируемые результаты освоения учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/практики	5	
1.3 Количество часов, отводимое на освоение учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/ практики	19	
Раздел 2 Структура и содержание учебного предмета/ дисциплины/ профессионального модуля/практики	20	
2.1 Объём учебного предмета/дисциплины/профессионального модуля/практики и виды учебной работы	20	
2.2 Тематический план и содержание учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/практики	25	
Раздел 3 Условия реализации учебного предмета/дисциплины/ профессионального модуля/практики	51	
3.1 Материально-техническое обеспечение реализации учебного предмета/дисциплины/ профессионального модуля/практики	51	
3.2 Информационное обеспечение реализации учебного предмета/дисциплины/ профессионального модуля/практики	51	
3.2.1 Основные печатные и электронные издания	53	
3.2.2 Дополнительные источники		
Раздел 4 Контроль и оценка результатов освоения учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/практики	55	
Приложение 1	65	

Раздел 1 Общая характеристика рабочей программы учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/практики
1.1 Место учебного предмета/дисциплины/профессионального модуля/практики в структуре ОПОП СПО, межпредметные связи
В результате изучения профессионального модуля, обучающихся должен освоить основной вид деятельности «Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации (по выбору)» и соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции:
1.1.1. Перечень общих компетенций 
Код	Наименование общих компетенций и личностных результатов	
ОК 01.	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам	
ОК 02.	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности	
ОК 04.	Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде	
ОК 07.	Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях	
ОК 09.	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках	

1.1.2. Перечень профессиональных компетенций 
Код	Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций	
ВД 2	Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации (по выбору)	
ПК 2.1.	Выполнять основную обработку и предпосевную подготовку почвы с заданными агротехническими требованиями.	
ПК 2.2.	Вносить удобрения с заданными агротехническими требованиями.	
ПК 2.3.	Выполнять механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами.	
ПК 2.4.	Выполнять уборочные работы с заданными агротехническими требованиями.	
ПК 2.5.	Выполнять погрузочно-разгрузочные, транспортные и стационарные работы на тракторах.	
ПК 2.6.	Выполнять мелиоративные работы.	
ПК 2.7.	Выполнять механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства.	
ПК 2.8.	Выполнять техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, комбайнов, сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять тракторы и самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами.	
Дополнительные профессиональные компетенции	
ДПК 2.9.	Управлять тракторами (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор)) 	
ДПК 2.10.	Выполнять работы по разборке (сборке) отдельных узлов и механизмов тракторов	

ДПК 2.11. 	ДПК 11 Производить ремонт узлов и механизмов тракторов	

1.2 Цель и планируемые результаты освоения учебного предмета, дисциплины, профессионального модуля и практики
С целью формирования у выпускников общих и профессиональных компетенций по профессии выпускник должен знать, уметь, иметь практический опыт после освоения УД, ПМ ОПОП СПО.
С целью овладения указанным видом профессиональной деятельности и соответствующими профессиональными компетенциями обучающийся в ходе освоения профессионального модуля должен:
Иметь практический опыт:
Н1. комплектования агрегатов для выполнения подготовки и обработки почвы с заданными агротехническими требованиями;
Н2. подготовка и обработка почвы с соблюдением агротехнических требований;
Н3. текущего контроля качества основной и предпосевной обработки почвы;
Н4. внесения удобрений с соблюдением агротехнических требований;
Н5. выполнение механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;
Н6. текущего контроля качества посева, посадки, ухода за сельскохозяйственными культурами;
Н7. комплектования машинно-тракторного агрегата для проведения уборочных работ;
Н8. проведения уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники;
Н9. выполнение текущего контроля качества уборочных работ;
Н10. выполнения погрузочно-разгрузочных, транспортных и стационарных работ на тракторах, в т. с использованием рабочего и вспомогательного оборудования трактора;
Н11. выполнения мелиоративных работ;
Н12. текущего контроля качества мелиоративных работ;
Н13. выполнения механизированных работ по разгрузке и раздаче кормов, уборке навоза в животноводческих помещениях и на выгульных площадках;
Н14. выполнения всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования; 
Н15. получения горюче-смазочных материалов и выполнения заправки тракторов и самоходных сельскохозяйственных машин.
Умения:
У1. настраивать и регулировать агрегаты для выполнения основной обработки и предпосевной подготовки почвы;
У2. устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;
У3. выбирать скоростной режим, различные виды движения машинно-тракторных агрегатов с учетом допустимых по агротехническим требованиям в зависимости от конфигурации поля и состава агрегата;
У4. настраивать и регулировать агрегат для внесения удобрений на заданный режим работы с учетом агротехнических требований;
У5. устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов; 
У6. настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегаты по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;
устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;
У7. настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для проведения уборочных работ;
У8. устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;
У9. размещать и закреплять на тракторных прицепах перевозимый груз;
У10. выполнять транспортные и стационарные работы на тракторах;
У.11. получать, оформлять и сдавать транспортную документацию;
комплектовать машинно-тракторный агрегат для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля;
У12. настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для устройства и содержания каналов, для корчевания пней, удаления У13.кустарников и уборки камней, для планировки поверхности поля;
У14. комплектовать машинно-тракторные агрегаты для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства;
У15. настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства;
У16. устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;
У17. выполнять работы по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации;
У18. заправлять транспортные средства горюче-смазочными материалами и специальными жидкостями с соблюдением экологических требований и требований безопасности;
У19. заполнять документацию по выдаче нефтепродуктов;
пользоваться надлежащими средствами защиты
Знания: 
З 1. основы технологии механизированных работ в растениеводстве;
З 2. технологии, приемы основной и предпосевной обработки почвы с учетом агротехнических требований;
З3. принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения подготовки и обработки почвы;
З4. контроль и оценка качества основной и предпосевной подготовки почвы;
З5. виды минеральных и органических удобрений;
технологические схемы, агротехнические требования на внесение минеральных и органических удобрений;
З6. принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для внесения минеральных и органических удобрений;
З7. контроль и оценка качества внесения удобрений;
агротехнические требования, технологии, способы ухода за посевами и посадками сельскохозяйственных культур, в т. с использованием оборудования для точного земледелия
З8. принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения посева и посадки сельскохозяйственных культур;
39. контроль и оценка качества выполняемых механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;
З.10. агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур;
З11. принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка, правила комплектования машин для проведения уборочных работ;
З12. технологии и организация работ по уборке зерновых и зернобобовых культур, масличных культур, овощных культур, сахарной свеклы, кормовых культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства;
З13. классификация сельскохозяйственных грузов;
правила эксплуатации, погрузки, укладки, строповки грузов на тракторных прицепах и их разгрузки;
З14. правила дорожного движения и перевозки грузов;
правила охраны труда при проведении погрузочно-разгрузочных работ и транспортировке грузов;
З15. принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для корчевания пней, уборки камней и удаления кустарников, устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля;
З16. технология выполнения культуртехнических работ, работ по устройству и содержанию каналов, планировочных работ в соответствии с требованиями агротехники;
З17. принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для разгрузки и раздачи кормов;
З18. технология выполнения работ по разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках;
З19. порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования; 
З20. Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения;
З21. требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи;
З22. свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей;
З23. правила и нормы охраны труда. 
С целью формирования у выпускников общих и профессиональных компетенций по профессии выпускник должен знать, уметь, иметь практический опыт после освоения УД, ПМ ОПОП СПО.

1.2.2	Общие и профессиональные компетенции
 Код
компетенции	 

Формулировка
 компетенций	

Код	 

Знания, умения	
ОК01	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам	 Умения	
		Уок01.01	распознавать задачу и/или проблему в профессиональном и/или социальном контексте;	
		Уок01.02	анализировать задачу и/или проблему и выделять её составные части;	
		Уок01.03	определять этапы решения задачи; 	
		Уок01.04	выявлять и эффективно искать информацию, необходимую для решения задачи и/или проблемы	
		Уок01.05	составлять план действия; 	
		Уок01.06	определять необходимые ресурсы;	
		Уок01.07	владеть актуальными методами работы в профессиональной и смежных сферах;	
		Уок01.08	реализовывать составленный план;	
		Уок01.09	оценивать результат и последствия своих действий	
		Знания	
		Зок01.01	актуальный профессиональный и социальный контекст, в котором приходится работать и жить;	
		Зок01.02	основные источники информации и ресурсы для решения задач и проблем в профессиональном и/или социальном контексте;	
		Зок01.03	алгоритмы выполнения работ в профессиональной и смежных областях;	
		Зок01.04	методы работы в профессиональной и смежных сферах;	
		Зок01.05	структуру плана для решения задач; 	
		Зок01.06	порядок оценки результатов решения задач профессиональной деятельности	
ОК02	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности
	Умения	
		Уок02.01	определять задачи для поиска информации	
		Уок02.02	определять необходимые источники информации;	
		Уок02.03	планировать процесс поиска;	
		Уок02.04	структурировать получаемую информацию;	
		Уок02.05	выделять наиболее значимое в перечне информации;	
		Уок02.06	оценивать практическую значимость результатов поиска;	
		Уок02.07	оформлять результаты поиска, применять средства информационных технологий для решения профессиональных задач	
		Уок02.08	использовать современное программное обеспечение	
		Уок02.09	использовать различные цифровые средства для решения профессиональных задач	
		 Знания	
		Зок02.01	номенклатура информационных источников, применяемых в профессиональной деятельности;	
		Зок02.02	приемы структурирования информации	
		Зок02.03	формат оформления результатов поиска информации, современные средства и устройства информатизации;	
		Зок02.04	порядок их применения и программное обеспечение в профессиональной деятельности в том числе с использованием цифровых средств	
ОК 07	Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях	Умения	
		Уок07.01	соблюдать нормы экологической безопасности;	
		Уок07.02	определять направления ресурсосбережения в рамках профессиональной деятельности по профессии осуществлять работу с соблюдением принципов бережливого производства	
		Уок07.03	 организовывать профессиональную деятельность с учетом знаний об изменении климатических условий региона	
		Знания	
		Зок07.01	правила экологической безопасности при ведении профессиональной деятельности;	
		Зок07.02	основные ресурсы, задействованные в профессиональной деятельности;	
		Зок07.03	пути обеспечения ресурсосбережения; принципы бережливого производства;	
		Зок07.04	основные направления изменения климатических условий региона	
ОК 09	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках	Умения	
		Уок09.01	понимать общий смысл четко произнесенных высказываний на известные темы (профессиональные и бытовые), понимать тексты на базовые профессиональные темы;	
		Уок09.02	участвовать в диалогах на знакомые общие и профессиональные темы;	
		Уок09.03	 строить простые высказывания о себе и о своей профессиональной деятельности;	
		Уок09.04	 кратко обосновывать и объяснять свои действия (текущие и планируемые);	
		Уок09.05	У5 писать простые связные сообщения на знакомые или интересующие профессиональные темы	
		Знания	
		Зок09.01	правила построения простых и сложных предложений на профессиональные темы;	
		Зок09.02	 основные общеупотребительные глаголы (бытовая и профессиональная лексика);	
		Зок09.03	лексический минимум, относящийся к описанию предметов, средств и процессов профессиональной деятельности;	
		Зок09.04	особенности произношения; правила чтения текстов профессиональной направленности	
Основные виды деятельности: Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации (по выбору)	
ПК 2.1	Выполнять основную обработку и предпосевную подготовку почвы с заданными агротехническими требованиями	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.1.01	 Выполнение механизированных работ по обработке и предпосевной подготовке почвы 	
		Н.2.1.02	комплектования агрегатов для выполнения подготовки и обработки почвы с заданными агротехническими требованиями;	
		Н.2.1.03	подготовки и обработки почвы с соблюдением агротехнических требований;	
		Н.2.1.04	текущего контроля качества основной и предпосевной обработки почвы;	
		Умения:		
		У.2.1.01	настраивать и регулировать агрегаты для выполнения основной обработки и предпосевной подготовки почвы	
		У.2.1.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;	
		У.2.1.03	выбирать скоростной режим, различные виды движения машинно-тракторных агрегатов с учетом допустимых по агротехническим требованиям в зависимости от конфигурации поля и состава агрегата	
		Знания	
		З.2.1.01	основы технологии механизированных работ в растениеводстве	
		З. 2.1.02	технологии, приемы основной и предпосевной обработки почвы с учетом агротехнических требований	
		З. 2.1.03	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения подготовки и обработки почвы;	
		З. 2.1.04	контроль и оценка качества основной и предпосевной подготовки почвы	
		З. 2.1.05	правила и нормы охраны труда	
ПК 2.2	Вносить удобрения с заданными агротехническими требованиями	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.2.01	внесения удобрений с соблюдением агротехнических требований	
		 Умения	
		У.2.2.01	настраивать и регулировать агрегат для внесения удобрений на заданный режим работы с учетом агротехнических требований;	
		У.2.2.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов	
		 Знания	
		З.2.2.01	виды минеральных и органических удобрений;	
		З. 2.2.02	технологические схемы, агротехнические требования на внесение минеральных и органических удобрений;	
		З. 2.2.03	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для внесения минеральных и органических удобрений;	
		З. 2.2.04	контроль и оценка качества внесения удобрений;	
		З. 2.2.05	правила и нормы охраны труда	
ПК 2.3	Выполнять механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.3.01	выполнения механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;
текущего контроля качества посева, посадки, ухода за сельскохозяйственными культурами	
		Н.2.3.02	текущего контроля качества посева, посадки, ухода за сельскохозяйственными культурами	
		 Умения:	
		У.2.3.01	 Комплектовать, настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегаты по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	
		У.2.3.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;	
		У.2.3.03	пользоваться надлежащими средствами защиты.	
		 Знания	
		З.2.3.01	агротехнические требования, технологии, способы ухода за посевами и посадками сельскохозяйственных культур, в т. с использованием оборудования для точного земледелия	
		З.2.3.02	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения посева и посадки сельскохозяйственных культур;	
		З.2.3.03	контроль и оценка качества выполняемых механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;	
		З.2.3.04	правила и нормы охраны труда	
ПК 2.4	Выполнять уборочные работы с заданными агротехническими требованиями.	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.4.01	проведения уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники	
		Н.2.4.02	проведения уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники;	
		Н.2.4.03	текущего контроля качества уборочных работ	
		 Умения	
		У.2.4.01	настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для проведения уборочных работ;	
		У.2.4.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов	
		 Знания	
		З.2.4.01	агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур	
		З.2.4.02	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка, правила комплектования машин для проведения уборочных работ;	
		З.2.4.03	технологии и организация работ по уборке зерновых и зернобобовых культур, масличных культур, овощных культур, сахарной свеклы, кормовых культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	
ПК2.5	Выполнять погрузочно-разгрузочные, транспортные и стационарные работы на тракторах	 Практический опыт /навыки:	
		Н.2.5.01	выполнение погрузочно-разгрузочных, транспортных и стационарных работ на тракторах, в т.ч. с использованием рабочего и вспомогательного оборудования трактора	
		Умения: 	
		У.2.5.01	размещать и закреплять на тракторных прицепах перевозимый груз;	
		У.2.5.02	выполнять транспортные и стационарные работы на тракторах;	
		У.2.5.03	выполнять транспортные и стационарные работы на тракторах;	
		Знания 	
		З. 2.5.01	классификация сельскохозяйственных грузов;	
		З. 2.5.02	Правила эксплуатации, погрузки, укладки, строповки грузов на тракторных прицепах и их разгрузки;	
		З. 2.5.03	правила дорожного движения и перевозки грузов;	
		З. 2.5.04	правила охраны труда при проведении погрузочно-разгрузочных работ и транспортировке грузов	
ПК 2.6.	Выполнять мелиоративные работы	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.6.01	выполнения мелиоративных работ;
текущего контроля качества мелиоративных работ	
		Умения:	
		У.2.6.01	комплектовать машинно-тракторный агрегат для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля;	
		 У.2.6.02	 настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для устройства и содержания каналов, для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для планировки поверхности поля	
		Знания:	
		З.2.6.01	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для корчевания пней, уборки камней и удаления кустарников, устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля	
		З.2.6.02	технология выполнения культуртехнических работ, работ по устройству и содержанию каналов, планировочных работ в соответствии с требованиями агротехники	
ПК 2.7.	Выполнять механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.7.01	выполнения механизированных работ по разгрузке и раздаче кормов, уборке навоза в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	
		Умения:	
		У.2.7.01	комплектовать машинно-тракторные агрегаты для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства	
		У.2.7.02	настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства;	
		У.2.7.03	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;	
		У.2.7.04	пользоваться надлежащими средствами защиты	
		Знания: 	
		З.2.7.01	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для разгрузки и раздачи кормов;	
		З.2.7.02	технология выполнения работ по разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках;	
		З.2.7.03	правила и нормы охраны труда	
ПК 2.8.	Выполнять техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, комбайнов, сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять тракторы и самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.8.01	выполнения всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования;	
		Н.2.8.01	получения горюче-смазочных материалов и выполнения заправки тракторов и самоходных сельскохозяйственных машин	
		Умения:	
		У.2.8.01	-выполнять работы по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации	
		У.2.8.02	заправлять транспортные средства горюче-смазочными материалами и специальными жидкостями с соблюдением экологических требований и требований безопасности;	
		У.2.8.03	заполнять документацию по выдаче нефтепродуктов	
		Знания:	
		З.2.8.01	порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования; 	
		З.2.8.02	 виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения;	
		З.2.8.03	требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи;	
		З.2.8.04	свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей;	
		З.2.8.05	правила и нормы охраны труда	
ДПК.02.9.
	 Управлять тракторами (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	Практический опыт /навыки:	
		Н.2.9.01	управления тракторами в различных условиях (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	
		Умения:	
		У.2.9.01	оценивать собственное психическое состояние и поведение;	
		У.2.9.02	применять правила дорожного движения;
обеспечивать порядок и безопасность дорожного движения;	
		У.2.9.03	обеспечивать безопасность наиболее уязвимых участников дорожного движения	
		 Знания	
		З.2.9.01	правовые и организационные основы деятельности в области технического состояния и эксплуатации самоходных машин и других видов техники;	
		З.2.9.02	законодательство, устанавливающее ответственность за нарушения в сфере эксплуатации тракторов;	
		З.2.9.03	правила дорожного движения;	
		З.2.9.04	познавательные функции, системы восприятия и психомоторные навыки тракториста;	
		З.2.9.05	этические основы деятельности тракториста;	
		З.2.9.06	основы эффективного общения тракториста; 	
		З.2.9.07	посадка тракториста, техника управления трактором;	
		З.2.9.08	профессиональная надежность тракториста;	
		З.2.9.09	дорожное движение, дорожные условия и безопасность движения	
		З.2.9.10	 влияние свойств трактора на эффективность и безопасность управления, действия тракториста в нештатных (критических) режимах движения;	
		З.2.9.11	принципы эффективного и безопасного управления трактором; 	
		З.2.9.12	обеспечение безопасности наиболее 
уязвимых участников дорожного движения; 	
		З.2.9.13	дорожно-транспортные происшествия;	
		З.2.9.14	классификация и общее устройство тракторов; 	
		З.2.9.15	двигатели тракторов и их системы;	
		З.2.9.16	шасси тракторов; 	
		З.2.9.17	рулевое управление; 	
		З.2.9.18	тормозное управление; 	
		З.2.9.19	навесные системы;	
		З.2.9.20	рабочее оборудование трактора; 	
		З.2.9.21	источники и потребители электрической энергии; 	
		З.2.9.22	электронные системы помощи трактористу	
ДПК 02.10	. Выполнять работы по разборке (сборке) отдельных узлов и механизмов тракторов	Практический опыт /навыки:	
		Н.210.01	выполнения ремонтных работ узлов и механизмов тракторов;	
		Н.2.10.02	проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов	
		Н.2.10.03	проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	
		 Умения	
		У.2.10.01	использовать контрольно-измерительный инструмент для выявления неисправных узлов и механизмов;	
		У.2.10.02	осуществлять выбор оборудования, оснастки для ремонта узлов и механизмов тракторов;	
		У.2.10.03	применять средства индивидуальной защиты в соответствии с инструкциями и требованиями охраны труда	
		У.2.10.04	использовать нормативно-техническую документацию по ремонту узлов и механизмов тракторов	
		Знания	
		З.2.10.01	технические условия на ремонт узлов и механизмов тракторов; 
;
	
		З.2.10.02	методы выявления и способы устранения дефектов в работе узлов и механизмов тракторов;	
		З.2.10.03	основные приемы слесарных работ по ремонту узлов и механизмов тракторов	
		З.2.10.04	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности;	
		З.2.10.05	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности	
ДПК 02.11	Производить ремонт, наладку узлов и механизмов тракторов	Практический опыт /навыки:	
		Н.211.01	выполнения ремонтных работ, наладку узлов и механизмов тракторов;	
		Н.2.11.02	проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;	
		Н.2.11.03	проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	
		 Умения	
		У.2.11.01	использовать контрольно-измерительный инструмент для выявления неисправных узлов и механизмов;	
		У.2.11.02	осуществлять выбор оборудования, оснастки для ремонта узлов и механизмов тракторов;	
		У.2.11.03	применять средства индивидуальной защиты в соответствии с инструкциями и требованиями охраны труда	
		У.2.11.04	использовать нормативно-техническую документацию по ремонту узлов и механизмов тракторов	
		Знания	
		З.2.11.01	технические условия на ремонт узлов и механизмов тракторов; 	
		З.2.11.02	методы выявления и способы устранения дефектов в работе узлов и механизмов тракторов;
	
		З.2.11.03	основные приемы слесарных работ по ремонту узлов и механизмов тракторов;	
		З.2.11.04	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности;	
		З.2.11.04	назначение и конструктивное устройство узлов и механизмов тракторов;	
		З.2.11.04	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности	

Таблица 2-Личностные и метапредметные результаты
Личностные результаты по ФГОС СОО	
ЛР 8.	Нравственное сознание и поведение на основе усвоения общечеловеческих ценностей	
ЛР 9.	Готовность и способность к образованию, в том числе самообразованию, на протяжении всей жизни; сознательное отношение к непрерывному образованию как условию успешной профессиональной и общественной деятельности	
ЛР 13.	Осознанный выбор будущей профессии и возможностей реализации собственных жизненных планов; отношение к профессиональной деятельности как возможности участия в решении личных, общественных, государственных, общенациональных проблем	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные отраслевыми требованиями к деловым качествам личности	
ЛР 16.	Готовность обучающегося соответствовать ожиданиям работодателей: ответственный сотрудник, дисциплинированный, трудолюбивый, нацеленный на достижение поставленных задач, эффективно взаимодействующий с членами команды, сотрудничающий с другими людьми, проектно- мыслящий.	
ЛР 17.	Приобретение обучающимся навыка оценки информации в цифровой среде, ее достоверность, способности строить логические умозаключения на основании поступающей информации и данных.	
ЛР 18.	Уважительное отношения обучающихся к результатам собственного и чужого труда.	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные субъектом Российской Федерации	
ЛР 19.	Уважающий обычаи и традиции народов Красноярского края	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные ключевыми работодателями	
ЛР 20.	Открытость к текущим и перспективным изменениям в мире профессий 	
ЛР 21.	Умение реализовать лидерские качества на производстве	
ЛР 22.	Готовность к профессиональной конкуренции и адекватной реакции на конструктивную критику	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные субъектами образовательного процесса	
ЛР 23.	Готовность к исполнению разнообразных социальных ролей, востребованных бизнесом, обществом и государством	

1.3 Количество часов, отводимое на освоение учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/ практики
Всего часов – 774 часа
в том числе в форме практической подготовки - 632 часа

Из них на освоение МДК – 228 часов
в том числе самостоятельная работа -0 
практики -540 часов, в том числе учебная – 216 часов
производственная – 324 часов
Промежуточная аттестация – 4 часа +6 (квалификационный экзамен) 

Раздел 2. 2. Структура и содержание профессионального модуля 
ПМ.02. ВЫПОЛНЕНИЕ МЕХАНИЗИРОВАННЫХ РАБОТ 
В СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОМ ПРОИЗВОДСТВЕ С ПОДДЕРЖАНИЕМ ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ СРЕДСТВ МЕХАНИЗАЦИИ (ПО ВЫБОРУ)
2.1. Структура профессионального модуля
Вид учебной работы	Объем образовательной программы профессионального модуля по очной/заочной форме обучения, час.	
	Всего
(с практикой, без практики)	1 курс	2 курс	Квалификационный экзамен	
		1 семестр	2 семестр	3 семестр	4 семестр	4 семестр		
1	2	3	4	5	6	7	8	
1.Объем образовательной программы профессионального модуля	774	32	270	212	254	6		
из него: практическая подготовка	632	20	220	170	222			
2.Объем МДК.02.01 Эксплуатация и техническое обслуживание сельскохозяйственных машин и оборудования	208/64	/32	176/32					
из него: практическая подготовка	178/34	/20	158/14					
в том числе (из объёма МДК.01)):								
Теоретические занятия	26	12	14					
Лабораторные и практические занятия	34	20	14					
Курсовая работа (проект) (если предусмотрена)	-							
Консультации	2		2					
Самостоятельная работа обучающегося 	-							
УП.02.01 Учебная практика	36		36					
ПП.02.01 Производственная практика	108		108					
Промежуточная аттестация (форма, часы)	2	Контрольная работа	2

МДК.02.01: экзамен;
УП, ПП: комплексный дифференцированный зачёт					
3.Объем МДК.02.02 Технологии выполнения механизированных работ в сельском хозяйстве.	270/90	-	72/36	70/34	128/20			
из него: практическая подготовка	216/36		52	50	114			
в том числе (из объёма МДК.01)):								
Теоретические занятия	50		20	20	10			
Лабораторные и практические занятия	36		16	14	6			
Курсовая работа (проект) (если предусмотрена)								
Консультации	2				2			
Самостоятельная работа обучающегося 								
УП.02.02 Учебная практика	72		36		36			
ПП.02.02 Производственная практика	108			36	72			
Промежуточная аттестация (форма, часы)	2		МДК.02.02 Контрольная работа
УП: комплексный дифференцированный зачёт	МДК.02.02 Контрольная работа
ПП: комплексный дифференцированный зачёт	2
МДК.02.02: Экзамен;
УП, ПП: комплексный дифференцированный зачёт			
4.Объем МДК.03 Ремонт тракторов	290/74		22	142/34	126/18			
из него: практическая подготовка 	238		10	120	108			
в том числе (из объёма МДК.01)):								
Теоретические занятия	48		12	22	14			
Лабораторные и практические занятия	22		10	12	0			
Курсовая работа (проект) (если предусмотрена)								
Консультации	2				2			
Самостоятельная работа обучающегося 								
УП.02.03 Учебная практика	108			36	72			
ПП.02.03 Производственная практика	108			72	36			
Промежуточная аттестация (форма, часы)	2		МДК.02.03 Контрольная работа	МДК.02.03 Контрольная работа
ПП: комплексный дифференцированный зачёт	2

МДК.02.03: Экзамен;
УП, ПП: комплексный дифференцированный зачёт			
5.Квалификационный экзамен 	6					6		

2.2 Тематический план и содержание профессионального модуля 

ПМ.02. ВЫПОЛНЕНИЕ МЕХАНИЗИРОВАННЫХ РАБОТ 
В СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОМ ПРОИЗВОДСТВЕ С ПОДДЕРЖАНИЕМ ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ СРЕДСТВ МЕХАНИЗАЦИИ (ПО ВЫБОРУ)

МДК.01 Эксплуатация и техническое обслуживание сельскохозяйственных машин и оборудования
МДК.02.02 Технологии выполнения механизированных работ в сельском хозяйстве
МДК. 02.03 Ремонт тракторов

№ занятия	Наименование разделов и тем	Содержание учебного материала и формы организации деятельности обучающихся	Объем образовательной программы учебного предмета/дисциплины всего, по очной/заочной форме обучения, час..	в т.ч. практическая подготовка по очной/заочной форме обучения, час..	Объем образовательной программы учебного предмета/дисциплины по очной/заочной форме обучения, час.	Результаты освоения учебного предмета, дисциплины (У, З, Н, ЛР, ПР, МР) 	Коды формируемых компетенций	Промежуточная аттестация	
					Теоретические занятия по очной/заочной форме обучения, час.	Лабораторные и практические занятия по очной/заочной форме обучения, час.	Курсовая работа (проект) по очной/заочной форме обучения, час.	Консультации по очной/заочной форме обучения, час.	Самостоятельная работа по очной/заочной форме обучения, час.	практики		ОК	ПК		
										Учебная практика	Производственная					
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	
Всего часов по ПМ.02	774	632	124	92		6		216	324				12	
Раздел 1. Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации														
		
МДК.02.01 Эксплуатация и техническое обслуживание сельскохозяйственных машин и оборудования	208/64	178/34	26	34		2		36	108				2	
Курс первый, семестр первый всего часов:	32	20	12	20										
1-2	Тема: Эксплуатация и техническое обслуживание сельскохозяйственных машин и оборудования проведения сельскохозяйственных работ	Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения подготовки и обработки почвы
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для внесения минеральных и органических удобрений 
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения посева и посадки сельскохозяйственных культур
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для проведения уборочных работ 
Правила комплектования машин для проведения уборочных работ
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для проведения мелиоративных работ	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.01
ОК.07	ПК.2.01
ПК.2.8
ДПК.11		
3-4	Тема Эксплуатация и техническое обслуживание сельскохозяйственных машин и оборудования проведения сельскохозяйственных работ	Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения подготовки и обработки почвы
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для внесения минеральных и органических удобрений 
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения посева и посадки сельскохозяйственных культур
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для проведения уборочных работ 
Правила комплектования машин для проведения уборочных работ
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для проведения мелиоративных работ	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.01
ОК.07	ПК.2.01
ПК.2.8
ДПК.11		
5-6	Лабораторное
 занятие 1
 «Настройка и регулировка, устранение простейших неисправностей агрегатов для выполнения основной обработки и предпосевной подготовки почвы» 		2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК.2.1

ДПК.11		
7-8	Лабораторное 
занятие 2
 «Настройка и регулировка агрегатов для внесения удобрений на заданный режим работы»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК.2.2
		
9-10	Лабораторное 
занятие 3
 «Настройка и регулировка, устранение простейших неисправностей машинно-тракторных агрегатов по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК.2.3
ДПК.11		
11-12	Лабораторное 
занятие 4
 «Настройка и регулировка, устранение простейших неисправностей машинно-тракторных агрегатов для проведения уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК2.4
ПК2.7		
13-14	Лабораторное
занятие 5
 «Настройка и регулировка машинно-тракторных агрегатов для устройства и содержания каналов, для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для планировки поверхности поля»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК2.4
ПК2.6		
15-16	Тема 1.2. Выполнение погрузочно-разгрузочных, транспортных и стационарных работ на тракторах	Классификация сельскохозяйственных грузов
Правила эксплуатации, погрузки, укладки, строповки грузов на тракторных прицепах и их разгрузки
Правила дорожного движения и перевозки грузов 
Транспортная документация	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.01
ОК.07	ПК2.5		
17-18	Лабораторное 
занятие 6
 «Размещение и закрепление на тракторных прицепах перевозимого груза»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК2.7		
19-20	Лабораторное 
занятие 7
 «Выполнение транспортных и стационарных работ на тракторах»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК.2.5		
21-22	Тема Сельскохозяйственные машины и оборудование в животноводстве	Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для разгрузки и раздачи кормов
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин по уборке навоза в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.01
ОК.07	ПК2.7		
23-24	Тема Сельскохозяйственные машины и оборудование в животноводстве	Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для разгрузки и раздачи кормов
Принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин по уборке навоза в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.01
ОК.07	ПК.2.7
ПК2.8
ДПК.09
ДПК.11		
25-26	Лабораторное 
занятие 8
 «Комплектование машинно-тракторных агрегатов для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК2.7
ДПК.09
ДПК.11		
27-28	Лабораторное 
занятие 9
 «Настройка и регулировка машинно-тракторных агрегатов для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК.2.7
ДПК.09
ДПК.11		
29-30	Лабораторное 
занятие 10
 «Устранение простейших неисправностей в процессе работы машинно-тракторных агрегатов»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.09	ПК.2.8
ДПК.09
ДПК.11		
31-32	Промежуточная аттестация: Контрольная работа	2		2											
															
Первый курс, второй семестр всего часов	176/32	158/14	14	14		2		36	108					
33-34	Тема Техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, заправлять тракторы горюче-смазочными материалами.	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания трактора, 
Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения. Требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи
Свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей
Заполнение документации по выдаче нефтепродуктов
	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
35-36	Тема. Техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, заправлять тракторы горюче-смазочными материалами.	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания трактора, 
Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения. Требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи
Свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей
Заполнение документации по выдаче нефтепродуктов
	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
37-38	Лабораторное 
занятие 11
Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения трактора, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации»	1	1		1						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК.2.8
ДПК.10
ДПК.09
ДПК.11		
39-40	Лабораторное 
занятие 12
Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения трактора, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации»	1	1		1						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
41-42	Тема Техническое обслуживание при использовании и при хранении комбайнов, заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами.	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания комбайна.
 Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами.
 
	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
43-44	Тема Техническое обслуживание при использовании и при хранении комбайнов, заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами.	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами.
 
	2		2							ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
45-46	Лабораторное 
занятие 13
Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения комбайнов, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации».	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
47-48	Лабораторное
 занятие 14
Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения комбайнов, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
49-50	Тема Техническое обслуживание при использовании и при хранении сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания сельскохозяйственной машины и оборудования 
Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения
Требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи
Свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей
Заполнение документации по выдаче нефтепродуктов	2		2							ЛР 14
МР 1
МР2
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
51-52	Лабораторное
 занятие 15
 «Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР10
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
53-54	Тема Техническое обслуживание при использовании и при хранении сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания сельскохозяйственной машины и оборудования 
Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения
Требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи
Свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей
Заполнение документации по выдаче нефтепродуктов	2		2							ЛР 22
МР 1
МР9
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
55-56	Лабораторное 
занятие 16
 «Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации»	2	2		2						ЛР 18
МР 1
МР8
Н.14	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
57-58	Тема Техническое обслуживание при использовании и при хранении сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами	Порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования 
Виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения
Требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи
Свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей
Заполнение документации по выдаче нефтепродуктов	2		2							ЛР 10
МР 5
МР22
Н.15	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
59-60	Лабораторное 
занятие 17
 «Выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации»	2	2		2						ЛР 8
МР 1
МР18
Н.15	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11		
61-62	Лабораторное
 занятие 18
 «Заправка транспортных средств горюче-смазочными материалами и специальными жидкостями с соблюдением экологических требований и требований безопасности» 	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК.02
ОК.07	ПК2.8
ДПК.10
ДПК.11
		
63-64	Консультации	2					2								
63-64	Промежуточная аттестация: экзамен	2												2	
 02	УП 02.01 Учебная практика	36	36						36						
	Промежуточная аттестация: комплексный дифференцированный зачёт														
	ПП.02.01 Производственная практика	108	108							108					
	Промежуточная аттестация: комплексный дифференцированный зачёт														
		
МДК 02.02 Технологии выполнения механизированных работ в сельском хозяйстве	270/90	216/36	54	36				72	108					
Курс первый, семестр второй всего часов:	72/36	52/16	20	16				36						
.														
1-2	Тема Основная обработка и предпосевная подготовка почвы с заданными агротехническими требованиями	Основы технологии механизированных работ в растениеводстве.
Технологии, приемы основной и предпосевной обработки почвы с учетом агротехнических требований
Контроль и оценка качества основной и предпосевной подготовки почвы	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.1		
3-4	Тема Основная обработка и предпосевная подготовка почвы с заданными агротехническими требованиями	Основы технологии механизированных работ в растениеводстве.
Технологии, приемы основной и предпосевной обработки почвы с учетом агротехнических требований
Контроль и оценка качества основной и предпосевной подготовки почвы	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.1		
5-6	Тема Основная обработка и предпосевная подготовка почвы с заданными агротехническими требованиями	Основы технологии механизированных работ в растениеводстве.
Технологии, приемы основной и предпосевной обработки почвы с учетом агротехнических требований
Контроль и оценка качества основной и предпосевной подготовки почвы	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.1		
7-8	Лабораторное 
занятие 1
 «Подготовка и обработка почвы с соблюдением агротехнических требований»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.1		
9-10	Лабораторное 
занятие 2
«Подготовка и обработка почвы с соблюдением агротехнических требований»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.			
11-12	Тема Внесение удобрений	Виды минеральных и органических удобрений
Технологические схемы, агротехнические требования на внесение минеральных и органических удобрений
Контроль и оценка качества внесения удобрений	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.2		
13-14	Тема Внесение удобрений	Технологические схемы, агротехнические требования на внесение минеральных удобрений. Контроль и оценка качества внесения удобрений	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.2		
15-16	Тема Внесение удобрений	Технологические схемы, агротехнические требования на внесение органических удобрений Контроль и оценка качества внесения удобрений	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.2		
17-18	Лабораторное 
занятие 3
 «Разработка технологических схем внесения минеральных и органических удобрений»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15		ПК2.2		
19-20	Лабораторное
 занятие 4
 «Разработка технологических схем внесения минеральных и органических удобрений»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.2		
21-22	Тема Механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Агротехнические требования, технологии, способы ухода за посевами и посадками сельскохозяйственных культур, в т.ч. с использованием оборудования для точного земледелия;
Контроль и оценка качества выполняемых механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3		
23-24	Тема Механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Агротехнические требования, технологии, способы ухода за посевами и посадками сельскохозяйственных культур, в т.ч. с использованием оборудования для точного земледелия;
Контроль и оценка качества выполняемых механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3		
25-26	Лабораторное занятие 5
 «Разработка технологических схем и выполнение механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3
ДПК9		
27-28	Лабораторное занятие 6
 «Разработка технологических схем и выполнение механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3
ДПК9		
29-30	Лабораторное занятие 7
«Разработка технологических схем и выполнение механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3
 ДПК9
		
31-32	Лабораторное занятие 8
«Разработка технологических схем и выполнение механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3
ДПК9		
33-34	Тема. Механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Контроль и оценка качества выполняемых механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.3
ДПК9		
35-36	Промежуточная аттестация: Контрольная работа	2		2											
УП 02.02 Учебная практика	36	36						36						
Промежуточная аттестация: комплексный дифференцированный зачёт														
Курс второй, семестр третий всего часов:	70/34	50/14	20	14					36					
37-38	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке зерновых и зернобобовых культур, масличных культур, овощных культур, сахарной свеклы, кормовых культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
39-40	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке зерновых и зернобобовых культур, в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
41-42	Лабораторное занятие 9
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
43-44	Тема.
 Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке зерновых и зернобобовых культур, в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
45-46	Лабораторное занятие 10
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
47-48	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке масличных культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
49-50	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке овощных культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
51-52	Лабораторное занятие 11
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15		ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
53-54	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке кормовых культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
55-56	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке кормовых культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
57-58	Лабораторное занятие 12
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
59-60	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке картофеля в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
61-62	Тема Уборочные работы с заданными агротехническими требованиями	Агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур
Технологии и организация работ по уборке картофеля в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
63-64	Лабораторное занятие 13
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
65-66	Лабораторное занятие 14
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
67-68	Лабораторное занятие 15
 «Контроль качества уборочных работ при проведении уборочных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04.	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
69-70	Промежуточная аттестация: Контрольная работа	2		2											
ПП.02.02 Производственная практика	36	36							36					
Промежуточная аттестация: комплексный дифференцированный зачёт														
Курс второй, семестр четвертый всего часов:	128/20	114/6	10	6		2		36	72				2	
71-72	Операционные технологии производства корнеплодов	Технология выполнения культуртехнических работ
Технология работ по устройству и содержанию каналов
Технология планировочных работ в соответствии с требованиями агротехники	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.6
ДПК9
ПК2.8		
73-74	Операционные технологии производства кукурузы и подсолнечника	Технология выполнения культуртехнических работ
Технология работ по устройству и содержанию каналов
Технология планировочных работ в соответствии с требованиями агротехники	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.6
ДПК9
ПК2.8		
75-76	Операционные технологии заготовки силоса, сенажа, сена, травяной муки	 «Контроль качества уборочных работ при проведении мелиоративных работ»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
77-78	Системы точного земледелия и позиционирования техники	Технология выполнения культуртехнических работ
Технология работ по устройству и содержанию каналов
Технология планировочных работ в соответствии с требованиями агротехники	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.4
ДПК9
ПК2.8		
79-80	Тема. Механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства	Технология выполнения работ по разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках
Правила и нормы охраны труда при разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.5
ПК2.7
ДПК9
ПК2.8		
81-82	Тема Механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства	Технология выполнения работ по разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках
Правила и нормы охраны труда при разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.5
ПК2.7
ДПК9
ПК2.8		
83-84	Лабораторное занятие 17
 «Разгрузка и раздача кормов, уборка навоза и отходов животноводства»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.5
ПК2.7
ДПК9
ПК2.8		
85-86	Практическое занятие 18 
 «Использование средств защиты при разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках»	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.5
ПК2.7
ДПК9
ПК2.8		
	Консультации	2					2								
87-90	Промежуточная аттестация (форма, час.) экзамен	2												2	
УП 02.02 Учебная практика	36							36						
Промежуточная аттестация: дифференцированный зачёт														
ПП.02.02Производственная практика. 	72								72					
Промежуточная аттестация: дифференцированный зачёт														
				
МДК 02.03 Ремонт тракторов	290/74	228/22	52	22				108	108					
Курс первый, семестр второй всего часов:	22	10	12	10										
1-2	Тема 1. Введение. Надежность тракторов и рабочего оборудования для тракторов.	1. Значение изучения междисциплинарного курса в профессиональном модуле. 2.Охрана труда при проведении ремонтных работ и технического обслуживания тракторов и рабочего оборудования. 2.Оценочные показатели надежности. 3.Виды повреждения и разрушения деталей и меры их предупреждения	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
3-4	Тема 2 Техническое обслуживание (ТО) техники и оборудования.	Ежедневное техническое обслуживание (ЕТО). Первое техническое обслуживание колесного и гусеничного трактора. Второе техническое обслуживание колесного и гусеничного трактора. Третье техническое обслуживание колесного и гусеничного трактора	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
5-6	Тема 3 Диагностирование тракторов.	1. Основные понятия и определения. 2. Задачи технической диагностики. 3. Виды технической диагностики и их краткая характеристика. 
4. Диагностические приборы.  Составление технологических карт по диагностированию неисправностей и их устранению	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
7-8	Лабораторно-практическая работа№1
 Диагностирование агрегатов тракторов.	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
9-10	Лабораторно-практическая работа№2
 Диагностирование тракторных двигателей.	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
11-12	Лабораторно-практическая работа№3.
Диагностирование ведущих мостов тракторов.	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
13-14	Лабораторно-практическая работа 4
Диагностирование коробок перемены передач тракторов.	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
15-16	Лабораторно-практическая работа 5
Диагностирование гидросистемы тракторов.	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
17-18	Тема Технология проведения ремонтных работ тракторов.	1.Текущий ремонт тракторов и оборудования. 2.Капитальный ремонт тракторов.	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
19-20	Тема Технология проведения ремонтных работ тракторов.	1.Текущий ремонт тракторов и оборудования. 2.Капитальный ремонт тракторов.	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
21-22	Промежуточная аттестация: Контрольная работа	2		2											
	Курс второй, семестр третий всего часов:	142/34	120/12	22	12				36	72					
23-24	Тема Способы восстановления деталей.	1. Очистка и разборка трактора.
 2. Способы восстановления деталей: слесарно-механической обработкой, пластическим деформированием, нанесением полимерных материалов, сваркой и наплавкой, газотермическим напыливанием, гальваническим и химическим покрытием, термической и химико-термической обработкой.	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
25-26	Тема Способы восстановления деталей.	1. Очистка и разборка трактора.
 2. Способы восстановления деталей: слесарно-механической обработкой, пластическим деформированием, нанесением полимерных материалов, сваркой и наплавкой, газотермическим напыливанием, гальваническим и химическим покрытием, термической и химико-термической обработкой.	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
27-28	Тема Способы восстановления деталей.	1. Очистка и разборка трактора.
 2. Способы восстановления деталей: слесарно-механической обработкой, пластическим деформированием, нанесением полимерных материалов, сваркой и наплавкой, газотермическим напыливанием, гальваническим и химическим покрытием, термической и химико-термической обработкой.	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
29-30	Тема Ремонт двигателей.	1. Разборка и дефектовка двигателя. 2. Ремонт кривошипно-шатунного и газораспределительного механизмов. 3. Восстановление гильз цилиндров, коленчатых валов, шатунов, блоков цилиндров, головок цилиндров, клапанов, распределительных валов. 4. Ремонт системы питания (топливных насосов высокого давления, форсунок, топливопроводов высокого давления, топливных баков, воздухоочистителя, топливных фильтров) 5. Ремонт системы охлаждения (водяного насоса, вентилятора, гидромуфты привода вентилятора, радиатора) 6. Ремонт системы смазки	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
31-32	Лабораторно-практическая работа №6
Ремонт автотракторных двигателей. 1.Разборка, дефектовка, комплектовка и сборка ТНВД двигателя.	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
33-34	Лабораторно-практическая работа №7
Ремонт автотракторных двигателей. 1.Разборка, дефектовка, комплектовка и сборка ТНВД двигателя	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
35-36	Лабораторно-практическая работа №8
Ремонт автотракторных двигателей. 2.Разборка, дефектовка, комплектовка и сборка дизельного двигателя	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
37-38	Лабораторно-практическая работа №9
Ремонт автотракторных двигателей. 2.Разборка, дефектовка, комплектовка и сборка дизельного двигателя	2	2		2						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
39-44	Тема 7. Обкатка и испытание двигателя.
1.Режимы обкатки двигателей 2. Установка двигателя на стенд. 3.Процесс обкатки двигателя.	6		6							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
45-50	Тема 8. Ремонт трансмиссии, тракторов.	1. Ремонт сцепления. 2. Ремонт коробки передач. 3. Ремонт карданных передач. 4. Ремонт задних мостов.	6		6							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
51-54	Лабораторно-практическая работа №8.
Ремонт трансмиссии тракторов. 1.Ремонт муфты сцепления трактора. 2.Ремонт коробки перемены передач трактора МТЗ-82 3. Ремонт заднего моста трактора ДТ-75.	4	4		4						ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
54-56	Промежуточная аттестация: Контрольная работа
	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15		ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
	УП.02.03 Учебная практика	36	36						36						
	Промежуточная аттестация: Комплексный дифференцированный зачёт														
	ПП.02.03 Производственная практика	72	72							72					
	Промежуточная аттестация: Комплексный дифференцированный зачёт														
	Курс второй, семестр четвертый всего часов:	126/18	108/0	14	0		2		72	36				2	
57-58	Тема. Ремонт рулевого управления и тормозной системы тракторов.	1.Ремонт рулевого управления колесного трактора. 	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.15	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
59-60	Тема. Ремонт рулевого управления и тормозной системы тракторов	2.Ремонт рулевого управления грузовых автомобилей. 	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
61-62	Тема. Ремонт рулевого управления и тормозной системы тракторов	3.Ремонт тормозных систем тракторов.	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
63-64	 Тема Ремонт рабочего оборудования тракторов.	1.Общее устройство навесной гидравлической системы. 2.Составные части гидравлической системы. 3.Распределитель. 4.Механизм навески и прицепное устройство. 5.Догружатели ведущих колес. 6.Силовой (позиционный) регулятор. 7.Валы отбора мощности и приводной. 8.Неисправности рабочего оборудования	2		2							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
65-66	 Тема Ремонт рабочего оборудования тракторов.	1.Общее устройство навесной гидравлической системы. 2.Составные части гидравлической системы. 3.Распределитель. 4.Механизм навески и прицепное устройство. 5.Догружатели ведущих колес. 6.Силовой (позиционный) регулятор. 7.Валы отбора мощности и приводной. 8.Неисправности рабочего оборудования	2		2							ЛР 13
МР 4
МР20
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
67-68	 Тема Ремонт рабочего оборудования тракторов.	1.Общее устройство навесной гидравлической системы. 2.Составные части гидравлической системы. 3.Распределитель. 4.Механизм навески и прицепное устройство. 5.Догружатели ведущих колес. 6.Силовой (позиционный) регулятор. 7.Валы отбора мощности и приводной. 8.Неисправности рабочего оборудования	2		2							ЛР 13
МР 4
МР22
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
																
69-70	Тема 11. Организация хранения тракторов.	1. Технология хранения тракторов. 2. Методы консервации поверхности машин. 3. Контроль качества хранения машин. 4. Топливо. 5. Смазочные материалы и специальные жидкости, используемые для технического обслуживания и консервации машин. 6. Охрана труда при работе с топливно-смазочными материалами.	1		1							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
71-72	Тема 11. Организация хранения тракторов	1. Технология хранения тракторов. 2. Методы консервации поверхности машин. 3. Контроль качества хранения машин. 4. Топливо. 5. Смазочные материалы и специальные жидкости, используемые для технического обслуживания и консервации машин. 6. Охрана труда при работе с топливно-смазочными материалами.	1		1							ЛР 8
МР 4
МР20
Н.14	ОК09.
ОК01 ОК07.
ОК04	ПК2.8
ДПК9
ДПК10
ДПК11		
	Консультации	2					2								
73-74	Промежуточная аттестация: экзамен	2												2	
УП.02.03Учебная практика	72	72						72						
Промежуточная аттестация: Комплексный дифференцированный зачёт														
ПП.02.03Производственная практика	36	36							36					
Промежуточная аттестация: Комплексный дифференцированный зачёт														
ПМ.02.КЭ	Квалификационный экзамен	6													

Раздел 3 Условия реализации учебного предмета/дисциплины/ профессионального модуля/практики
Лаборатории: механизации сельскохозяйственных работ, сельскохозяйственных и мелиоративных машин, тракторов и автомобилей, эксплуатации машинно-тракторного парка, ремонта машин, оборудования и восстановления деталей, оснащенные в соответствии с ОПОП СПО по профессии.
Мастерские: слесарная, пункт технического обслуживания, оснащенные в соответствии с ОПОП СПО по данной профессии.

3.1 Материально-техническое обеспечение реализации учебного предмета/дисциплины/профессионального модуля/практики
Лаборатория «Механизации сельскохозяйственных работ»:
- рабочее место преподавателя;
- рабочие места обучающихся; 
- стенды (плакаты) и фрагменты машин для основной, предпосевной и междурядной обработки почв;
- стенды (плакаты) и фрагменты машин для посева и посадки;
- стенды (плакаты) и фрагменты машин для уборки и послеуборочной обработки урожая;
- стенды (плакаты) и фрагменты оборудования по уборке и удалению навоза;
- стенды (плакаты) и фрагменты оборудования по содержанию животных;
- стенды (плакаты) и фрагменты оборудования для поения животных;
- стенды (плакаты) и фрагменты оборудования для приготовления и раздач кормов.
Техническое оснащение:
- компьютер с лицензионным программным обеспечением и свободно распространяемым программным обеспечением, в том числе отечественного производства;
- мультимедийный проектор.

Лаборатория «Сельскохозяйственных и мелиоративных машин»:

- стенды, макеты и образцы сельскохозяйственной, мелиоративной техники, её узлов и агрегатов оборудования животноводческих комплексов и механизированных ферм;
Техническое оснащение:
- компьютер с лицензионным программным обеспечением и свободно распространяемым программным обеспечением, в том числе отечественного производства;
- мультимедийный проектор.

Лаборатория «Тракторов и автомобилей»:
- рабочее место преподавателя;
- рабочие места обучающихся; 
- комплекты узлов и агрегатов систем тракторов, макеты и натуральные образцы колесных и гусеничных тракторов;
- комплекты узлов и агрегатов систем легковых и грузовых автомобилей, макеты и натуральные образцы легковых и грузовых автомобилей.
Техническое оснащение:
- компьютер с лицензионным программным обеспечением и свободно распространяемым программным обеспечением, в том числе отечественного производства;
- мультимедийный проектор.

Лаборатория «Эксплуатации машинно-тракторного парка»:
- рабочее место преподавателя;
- рабочие места обучающихся; 
- комплекты оборудования по контролю состояния тракторов, автомобилей и сельскохозяйственной техники;
- стенды, макеты и образцы тракторов, автомобилей и сельскохозяйственной техники.
Техническое оснащение:
- компьютер с лицензионным программным обеспечением и свободно распространяемым программным обеспечением, в том числе отечественного производства;
- мультимедийный проектор.

Лаборатория «Ремонта машин, оборудования и восстановления деталей»:
- рабочее место преподавателя;
- рабочие места обучающихся; 
- стенды для проверки и регулировки топливных систем двигателей; 
- стенды для проверки и регулировки гидравлических систем тракторов, автомобилей и сельскохозяйственной техники; 
- стенды для проверки и регулировки электрооборудования тракторов, автомобилей и мобильных сельскохозяйственных машин;
- металлообрабатывающее оборудование по ремонту деталей и узлов тракторов, автомобилей и мобильных сельскохозяйственных машин;
- оборудование для восстановления поверхностей деталей и узлов тракторов, автомобилей и сельскохозяйственной техники;
- наборы инструментов и принадлежностей;
- контрольно-измерительные приборы и инструменты.
Техническое оснащение:
- компьютер с лицензионным программным обеспечением и свободно распространяемым программным обеспечением, в том числе отечественного производства;
- мультимедийный проектор.

Мастерская «Слесарная»:
- рабочее место преподавателя;
- рабочие места обучающихся;
- наборы слесарного инструмента;
- наборы измерительных инструментов;
- станки (сверлильные, заточные, комбинированные и др.);
- средства индивидуальной защиты;
- расходный материал.

Мастерская «Пункт технического обслуживания и ремонта»:
Уборочно-моечный участок:
- пункт мойки;
- расходные материалы для мойки и ухода за техникой.
Диагностический участок:
- подъемник (смотровая яма);
- диагностическое оборудование;
- наборы инструмента.
Слесарно-механический участок:
- подъемник (смотровая яма);	
- станок шиномонтажный;
- стенд для балансировки колес;
- компрессор (пневмолиния);
- стенд для мойки колес;
- оборудование для замены эксплуатационных жидкостей;
- наборы инструмента.
Участок подготовки машин и оборудования к хранению:
- комплекты оборудования по проведению работ по техническому обслуживанию и хранению тракторов, автомобилей и сельскохозяйственной техники

3.2 Информационное обеспечение реализации учебного предмета/дисциплины/ профессионального модуля/практики
3.2.1 Основные печатные и электронные издания
Гуляев, В. П. Сельскохозяйственные машины / В. П. Гуляев, Т. Ф. Гаврильева. — 4-е изд., стер. — Санкт-Петербург: Лань, 2023. — 140 с. — ISBN 978-5-507-45782-3. — Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/284012.
Смирнов, Ю. А. Эксплуатация автомобилей, машин и тракторов / Ю. А. Смирнов. — 2-е изд., стер. — Санкт-Петербург: Лань, 2023. — 236 с. — ISBN 978-5-507-45806-6. — Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/284069 
Современные почвообрабатывающие машины: регулировка, настройка и эксплуатация : учебное пособие для спо / А. Р. Валиев, Б. Г. Зиганшин, Ф. Ф. Мухамадьяров [и др.]. — 2-е изд., стер. — Санкт-Петербург: Лань, 2021. — 264 с. — ISBN 978-5-8114-6777-8. — Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/152435.
Технологии механизированных работ в растениеводстве: учебное пособие / О. А. Чехунов, Е. А. Мартынов, А. Н. Макаренко [и др.]. — Белгород: БелГАУ им.В.Я.Горина, 2019. — 85 с. — Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/166513.  
Технология механизированных работ в сельском хозяйстве: учебник для спо / Л. И. Высочкина, М. В. Данилов, И. В. Капустин, Д. И. Грицай. — 2-е изд., стер. — Санкт-Петербург: Лань, 2021. — 288 с. — ISBN 978-5-8114-8106-4. — Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/171850.

3.2.2 Дополнительные источники
1. Селиванов, Н. И. Управление сельскохозяйственной техникой: учебно-методическое пособие / Н. И. Селиванов. — Красноярск: КрасГАУ, 2017. — 70 с. — Текст: электронный // Лань: электронно-библиотечная система. — URL: https://e.lanbook.com/book/188146 
2. Гатаулина Г.Г., Объедков М.Г., Долгоуворов В.С. Технология производства продукции растениеводства. Учебник и учебное пособие для учащихся техникумов. –М.:Колос, 2018. -448 с., ил. 
3. Гигиена животных: учебник / под ред. А. Ф. Кузнецова. – Санкт-Петербург: Квадро, 2016. – 332 с.
4. Клюев, А. В. Бережливое производство: учебное пособие для СПО / А. В. Клюев; под редакцией И. В. Ершовой. — 2-е изд. — Саратов, Екатеринбург: Профобразование, Уральский федеральный университет, 2019. — 87 c. — ISBN 978-5-4488-0447-2, 978-5-7996-2900-7. — Текст: непосредственный.
4. Общий курс слесарного дела Автор: Покровский Б.С., Евстигнеев Н.А. Издательство: Академия Год: 2017 – 80 с. 

Раздел 4 Контроль и оценка результатов освоения учебного предмета/ дисциплины/профессионального модуля/практики
	
Код и наименование профессиональных и общих компетенций
формируемых в рамках модуля	
Критерии оценки	
Методы оценки	
ПК 2.1. Выполнять основную обработку и предпосевную подготовку почвы с заданными агротехническими требованиями	выполнение подготовки и обработки почвы с заданными агротехническими требованиями
выполнение настройки и регулировки, устранения простейших неисправностей агрегатов для выполнения основной обработки и предпосевной подготовки почвы;
осуществление движения машинно-тракторных агрегатов с учетом допустимых по агротехническим требованиям в зависимости от конфигурации поля и состава агрегата	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.2 Вносить удобрения с заданными агротехническими требованиями	выполнение настройки и регулировки, устранения простейших неисправностей агрегатов для внесения удобрений на заданный режим работы;
внесение удобрений с соблюдением агротехнических требований	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.3. Выполнять механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	выполнение механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;
выполнение настройки и регулировки, устранения простейших неисправностей машинно-тракторный агрегатов по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.4 Выполнять уборочные работы с заданными агротехническими требованиями.	выполнение настройки и регулировки, устранения простейших неисправностей машинно-тракторных агрегатов для проведения уборочных работ;
проведения уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники
проведение уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники;
осуществление текущего контроля качества уборочных работ	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.5 Выполнять погрузочно-разгрузочные, транспортные и стационарные работы на тракторах.	размещение и закрепление на тракторных прицепах перевозимого груза;
выполнение транспортных и стационарных работ на тракторах;
оформление транспортной документацию	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.6 Выполнять мелиоративные работы	выполнение настройки и регулировки, комплектования машинно-тракторных агрегатов для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля;
выполнение мелиоративных работ;
осуществление текущего контроля качества мелиоративных работ	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.7 Выполнять механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства.	выполнение настройки и регулировки, комплектования машинно-тракторных агрегатов для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства;
выполнение механизированных работ по разгрузке и раздаче кормов, уборке навоза в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ПК 2.8 Выполнять техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, комбайнов, сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять тракторы и самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами.	выполнение работ по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации;
выполнение заправки транспортных средств горюче-смазочными материалами и специальными жидкостями с соблюдением экологических требований и требований безопасности;
оформление документации по выдаче нефтепродуктов	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
ДПК 2.9. Управлять тракторами (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	 управления тракторами в различных условиях (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	выполнения ремонтных работ узлов и механизмов тракторов;
проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;
проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	
ДПК 2.10. Выполнять работы по разборке (сборке) отдельных узлов и механизмов тракторов	выполнения ремонтных работ узлов и механизмов тракторов;
проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;
проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	выполнения ремонтных работ узлов и механизмов тракторов;
проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;
проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	
ДПК 2.11 Производить ремонт, наладку узлов и механизмов тракторов	выполнения ремонтных работ, наладку узлов и механизмов тракторов;
проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;
проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	выполнения ремонтных работ узлов и механизмов тракторов;
проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;
проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов	
ОК 01.	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам	обоснованность постановки цели, выбора и применения методов и способов решения профессиональных задач;
адекватная оценка и самооценка эффективности и качества выполнения профессиональных задач	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ; тестирование	
ОК 02.	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности	использование различных источников, включая электронные ресурсы, медиа ресурсы, Интернет-ресурсы, периодические издания по специальности для решения профессиональных задач	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ; тестирование	
ОК 04.	Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде	взаимодействие с обучающимися, преподавателями и мастерами в ходе обучения, с руководителями учебной и производственной практик;
обоснованность анализа работы членов команды	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ; тестирование	
ОК 07.	Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях	эффективность выполнения правил техники безопасности во время учебных занятий, при прохождении учебной и производственной практик;
знание и использование ресурсосберегающих технологий	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ; тестирование	
ОК 09.	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках	эффективность использования в профессиональной деятельности необходимой технической документации, в том числе на иностранных языках	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ; тестирование	

Личностные результаты по ФГОС СОО Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные отраслевыми требованиями к деловым качествам	
	Личностные/ метапредметные/ предметные результаты	Формы контроля, виды и методы оценки	
ЛР 8.	Нравственное сознание и поведение на основе усвоения общечеловеческих ценностей	наблюдение	
ЛР 9.	Готовность и способность к образованию, в том числе самообразованию, на протяжении всей жизни; сознательное отношение к непрерывному образованию как условию успешной профессиональной и общественной деятельности	наблюдение	
ЛР 13.	Осознанный выбор будущей профессии и возможностей реализации собственных жизненных планов; отношение к профессиональной деятельности как возможности участия в решении личных, общественных, государственных, общенациональных проблем	наблюдение	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные отраслевыми требованиями к деловым качествам личности	
ЛР 16.	Готовность обучающегося соответствовать ожиданиям работодателей: ответственный сотрудник, дисциплинированный, трудолюбивый, нацеленный на достижение поставленных задач, эффективно взаимодействующий с членами команды, сотрудничающий с другими людьми, проектно- мыслящий.	наблюдение	
ЛР 17.	Приобретение обучающимся навыка оценки информации в цифровой среде, ее достоверность, способности строить логические умозаключения на основании поступающей информации и данных.	наблюдение	
ЛР 18.	Уважительное отношения, обучающихся к результатам собственного и чужого труда.	наблюдение	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные субъектом Российской Федерации		
ЛР 19.	Уважающий обычаи и традиции народов Красноярского края	наблюдение	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные ключевыми работодателями	
ЛР 20.	Открытость к текущим и перспективным изменениям в мире профессий 	наблюдение	
ЛР 21.	Умение реализовать лидерские качества на производстве	наблюдение	
ЛР 22.	Готовность к профессиональной конкуренции и адекватной реакции на конструктивную критику	наблюдение	
Личностные результаты реализации программы воспитания,
определенные субъектами образовательного процесса	
ЛР 23.	Готовность к исполнению разнообразных социальных ролей, востребованных бизнесом, обществом и государством	наблюдение	
Метапредметные результаты 		
МР 01.	Умение самостоятельно определять цели деятельности и составлять планы деятельности; самостоятельно осуществлять, контролировать и корректировать деятельность; использовать все возможные ресурсы для достижения поставленных целей и реализации планов деятельности; выбирать успешные стратегии в различных ситуациях 	наблюдение	
МР 02.	Умение продуктивно общаться и взаимодействовать в процессе совместной деятельности, учитывать позиции других участников деятельности	наблюдение	
МР 03.	Владение навыками познавательной, учебно-исследовательской и проектной деятельности, навыками разрешения проблем; способность и готовность к самостоятельному поиску методов решения практических задач, применению различных методов познания	наблюдение	
МР 04.	Готовность и способность к самостоятельной информационно-познавательной деятельности, владение навыками получения необходимой информации из словарей разных типов, умение ориентироваться в различных источниках информации, критически оценивать и интерпретировать информацию, получаемую из различных источников	наблюдение	
МР 05.	Умение использовать средства информационных и коммуникационных технологий в решении когнитивных, коммуникативных и организационных задач	наблюдение	
МР 06.	Умение определять назначение и функции различных социальных институтов	наблюдение	
МР 07.	Умение самостоятельно оценивать и принимать решения, определяющие стратегию поведения, с учетом гражданских и нравственных ценностей	наблюдение	
МР 08.	Владение языковыми средствами – умение ясно, логично и точно излагать свою точку зрения, использовать адекватные языковые средств 	наблюдение	
МР. 09.	Владение навыками познавательной рефлексии как осознания совершаемых действий и мыслительных процессов, их результатов и оснований, границ своего знания и незнания, новых познавательных задач и средств их достижения	наблюдение	
 
По дисциплинам/профессиональным модулям/практике:
Общие/ Профессиональные компетенции/Личностные результаты
	Умения	Знания	Навыки	Формы контроля, виды и методы оценки	
ОК 01 Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам …	Уметь:
Уок1/1; Уок1/2; Уок1/3; Уок1/4;
Уок1/5; Уок1/6;
Уок1/7; Уок1/8;
Уок1/9 	Знать:
Зок1/1; Зок1/2; Зок1/3; Зок1/4; Зок1/5; Зок1/6.		 Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ОК 02 Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности	Уметь: 
Уок2/1; Уок2/2; Уок2/3; Уок2/4;
Уок2/5; Уок2/6;
Уок2/7; Уок2/8;
Уок2/9
	Знать: 
Зок2/1; Зок2/2; Зок2/3; Зок2/4; Зок2/5; Зок2/6
		Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ОК 07 Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях	Уметь:
Уок7/1; Уок7/2; Уок7/3;	Знать:
Зок7/1; Зок7/2; Зок7/3; Зок7/4		Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ОК 09 Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках	Уметь:
Уок9/1; Уок9/2; Уок9/3; Уок9/4;
Уок9/5; 
	Знать:
Зок9/1; Зок9/2; Зок9/3; Зок9/4; 		Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.1 Выполнять основную обработку и предпосевную подготовку почвы с заданными агротехническими требованиями …	Уметь:
Упк2.1/1;
Упк.2.1/2. Упк.2.1/3.	Знать:
Зпк2.1/1; Зпк2.1/2
Зпк2.1/3; Зпк2.1/4 Зпк2.1/5	Иметь практический опыт   Нпк2.1/1 Нпк2.1/2 Нпк2.1/3 Нпк2.1/4	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.2 Вносить удобрения с заданными агротехническими требованиями	Уметь:
Упк2.2/1;
Упк.2.2/2.	Знать:
Зпк2.2/1; Зпк2.2/2
Зпк2.2/3; Зпк2.2/4, Зпк2.2/5	
Нпк2.2/1 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.3 Выполнять механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Уметь:
Упк2.3/1;
Упк.2.3/2. Упк.2.3/3.	Знать:
Зпк2.3/1; Зпк2.3/2
Зпк2.3/3; Зпк2.3/4 Зпк2.3/5	Иметь практический опыт
Нпк2.3/1 Нпк2.3/2 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.4 Выполнять уборочные работы с заданными агротехническими требованиями.	Уметь:
Упк2.4/1;
Упк.2.4/2. 	Знать:
Зпк2.4/1; Зпк2.4/2
Зпк2.4/3 	Иметь практический опыт: 
Нпк2.4/1 Нпк2.4/2 Нпк2.4/3 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.5 Выполнять погрузочно-разгрузочные, транспортные и стационарные работы на тракторах	Уметь:
Упк2.5/1;
Упк.2.5/2. Упк.2.5/3.	Знать:
Зпк2.5/1; Зпк2.5/2
Зпк2.5/3; Зпк2.5/4 	Иметь практический опыт
Нпк2.5/1 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.6 Выполнять мелиоративные работы	Уметь:
Упк2.6/1;
Упк.2.6/2. 	Знать:
Зпк2.6/1; Зпк2.6/2
	Иметь практический опыт
Нпк2.6/1 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.7 Выполнять механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства	Уметь:
Упк2.7/1; Упк.2.7/2. Упк.2.7/3. Упк.2.7/4.	Знать:
Зпк2.7/1; Зпк2.7/2 Зпк2.7/3.	Иметь практический опыт
Нпк2.7/1 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ПК 2.8Выполнять техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, комбайнов, сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять тракторы и самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами	Уметь:
Упк2.8/1; Упк.2.8/2. Упк.2.8/3.	Знать:
Зпк2.8/1; Зпк2.8/2 Зпк2.8/3; Зпк2.8/4 Зпк2.8/5	Иметь практический опыт
Нпк2.8/1 Нпк2.8/2 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ДПК 2.9 Управлять тракторами (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	Уметь:
Упк2.9/1;
Упк.2.9/2. Упк.2.9/3.	Знать:
Зпк2.9/1; Зпк2.9/2 Зпк2.9/3; Зпк2.9/4 Зпк2.9/5 Зпк2.9/6; Зпк2.9/7Зпк2.9/8; Зпк2.9/9 Зпк2.9/10 Зпк2.9/11; Зпк2.9/12 Зпк2.9/13; Зпк2.9/14 Зпк2.9/15 Зпк2.9/16; Зпк2.9/17Зпк2.9/18; Зпк2.9/19 Зпк2.9/20 Зпк2.9/21 Зпк2.9/22	Иметь практический опыт
Нпк2.9/1 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ДПК 2.10 Выполнять работы по разборке (сборке) отдельных узлов и механизмов тракторов	Уметь:
Упк2.10/1; Упк.2.10/2. Упк.2.10/3. Упк.2.10/4.	Знать:
Зпк2.10/1; Зпк2.10/2 Зпк2.10/3; Зпк2.10/4 Зпк2.10/5  	Иметь практический опыт
Нпк2.10/1 Нпк2.10/2 Нпк2.10/3 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	
ДПК 2.11 Производить ремонт, наладку узлов и механизмов тракторов	Уметь:
Упк2.11/1; Упк.2.11/2. Упк.2.11/3. Упк.2.11/4.	Знать:
Зпк2.11/1; Зпк2.11/2 Зпк2.11/3.	Иметь практический опыт:
Нпк2.11/1 Нпк2.11/2 Нпк2.11/3 	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам.	

Приложение1.
Таблица. Умения, знания, навыки общих и профессиональных компетенций.
Код
компетенции	 

Формулировка
 компетенций	

Код	 

Знания, умения, навыки	Формы контроля, виды и методы оценки	
ОК01	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам	 Умения		
		Уок01.01	распознавать задачу и/или проблему в профессиональном и/или социальном контексте;	Экспертное наблюдение при выполнении профессиональных задач, лабораторных и практических работ	
		Уок01.02	анализировать задачу и/или проблему и выделять её составные части;		
		Уок01.03	определять этапы решения задачи; 		
		Уок01.04	выявлять и эффективно искать информацию, необходимую для решения задачи и/или проблемы		
		Уок01.05	составлять план действия; 		
		Уок01.06	определять необходимые ресурсы;		
		Уок01.07	владеть актуальными методами работы в профессиональной и смежных сферах;		
		Уок01.08	реализовывать составленный план;		
		Уок01.09	оценивать результат и последствия своих действий		
		Знания	
		Зок01.01	актуальный профессиональный и социальный контекст, в котором приходится работать и жить;	Экспертное наблюдение при выполнении профессиональных задач, лабораторных и практических работ	
		Зок01.02	основные источники информации и ресурсы для решения задач и проблем в профессиональном и/или социальном контексте;		
		Зок01.03	алгоритмы выполнения работ в профессиональной и смежных областях;		
		Зок01.04	методы работы в профессиональной и смежных сферах;		
		Зок01.05	структуру плана для решения задач; 		
		Зок01.06	порядок оценки результатов решения задач профессиональной деятельности		
ОК02	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности
	Умения		
		Уок02.01	определять задачи для поиска информации	Экспертное наблюдение при выполнении профессиональных задач, лабораторных и практических работ	
		Уок02.02	определять необходимые источники информации;		
		Уок02.03	планировать процесс поиска;		
		Уок02.04	структурировать получаемую информацию;		
		Уок02.05	выделять наиболее значимое в перечне информации;		
		Уок02.06	оценивать практическую значимость результатов поиска;		
		Уок02.07	оформлять результаты поиска, применять средства информационных технологий для решения профессиональных задач		
		Уок02.08	использовать современное программное обеспечение		
		Уок02.09	использовать различные цифровые средства для решения профессиональных задач		
		 Знания		
		Зок02.01	номенклатура информационных источников, применяемых в профессиональной деятельности;	Экспертное наблюдение при выполнении профессиональных задач, лабораторных и практических работ	
		Зок02.02	приемы структурирования информации		
		Зок02.03	формат оформления результатов поиска информации, современные средства и устройства информатизации;		
		Зок02.04	порядок их применения и программное обеспечение в профессиональной деятельности в том числе с использованием цифровых средств		
ОК 07	Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях	Умения		
		Уок07.01	соблюдать нормы экологической безопасности;	Экспертное наблюдение на учебной и производственной практиках	
		Уок07.02	определять направления ресурсосбережения в рамках профессиональной деятельности по профессии осуществлять работу с соблюдением принципов бережливого производства		
		Уок07.03	 организовывать профессиональную деятельность с учетом знаний об изменении климатических условий региона		
		Знания		
		Зок07.01	правила экологической безопасности при ведении профессиональной деятельности;	Экспертное наблюдение на учебной и производственной практиках	
		Зок07.02	основные ресурсы, задействованные в профессиональной деятельности;		
		Зок07.03	пути обеспечения ресурсосбережения; принципы бережливого производства;		
		Зок07.04	основные направления изменения климатических условий региона		
ОК 09	Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках	Умения		
		Уок09.01	понимать общий смысл четко произнесенных высказываний на известные темы (профессиональные и бытовые), понимать тексты на базовые профессиональные темы;	Экспертное наблюдение при выполнении профессиональных задач, лабораторных и практических работ	
		Уок09.02	участвовать в диалогах на знакомые общие и профессиональные темы;		
		Уок09.03	 строить простые высказывания о себе и о своей профессиональной деятельности;		
		Уок09.04	 кратко обосновывать и объяснять свои действия (текущие и планируемые);		
		Уок09.05	 писать простые связные сообщения на знакомые или интересующие профессиональные темы		
		Знания	
		Зок09.01	правила построения простых и сложных предложений на профессиональные темы;	Экспертное наблюдение при устных ответах, защите практических лабораторных работ,
докладах.  

		Зок09.02	 основные общеупотребительные глаголы (бытовая и профессиональная лексика);		
		Зок09.03	лексический минимум, относящийся к описанию предметов, средств и процессов профессиональной деятельности;		
		Зок09.04	особенности произношения; правила чтения текстов профессиональной направленности		
Основные виды деятельности: Выполнение механизированных работ в сельскохозяйственном производстве с поддержанием технического состояния средств механизации (по выбору)		
ПК 2.1	Выполнять основную обработку и предпосевную подготовку почвы с заданными агротехническими требованиями	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.1.01	 Выполнение механизированных работ по обработке и предпосевной подготовке почвы 	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Н.2.1.02	комплектования агрегатов для выполнения подготовки и обработки почвы с заданными агротехническими требованиями;		
		Н.2.1.03	подготовки и обработки почвы с соблюдением агротехнических требований;		
		Н.2.1.04	текущего контроля качества основной и предпосевной обработки почвы;		
		Умения:			
		У.2.1.01	настраивать и регулировать агрегаты для выполнения основной обработки и предпосевной подготовки почвы	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		У.2.1.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;		
		У.2.1.03	выбирать скоростной режим, различные виды движения машинно-тракторных агрегатов с учетом допустимых по агротехническим требованиям в зависимости от конфигурации поля и состава агрегата		
		Знания		
		З.2.1.01	основы технологии механизированных работ в растениеводстве	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З. 2.1.02	технологии, приемы основной и предпосевной обработки почвы с учетом агротехнических требований		
		З. 2.1.03	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения подготовки и обработки почвы;		
		З. 2.1.04	контроль и оценка качества основной и предпосевной подготовки почвы		
		З. 2.1.05	правила и нормы охраны труда		
ПК 2.2	Вносить удобрения с заданными агротехническими требованиями	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.2.01	внесения удобрений с соблюдением агротехнических требований	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		 Умения		
		У.2.2.01	настраивать и регулировать агрегат для внесения удобрений на заданный режим работы с учетом агротехнических требований;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		У.2.2.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов		
		 Знания		
		З.2.2.01	виды минеральных и органических удобрений;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З. 2.2.02	технологические схемы, агротехнические требования на внесение минеральных и органических удобрений;		
		З. 2.2.03	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для внесения минеральных и органических удобрений;		
		З. 2.2.04	контроль и оценка качества внесения удобрений;		
		З. 2.2.05	правила и нормы охраны труда		
ПК 2.3	Выполнять механизированные работы по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.3.01	выполнения механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;
текущего контроля качества посева, посадки, ухода за сельскохозяйственными культурами	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам 	
		Н.2.3.02	текущего контроля качества посева, посадки, ухода за сельскохозяйственными культурами		
		 Умения:		
		У.2.3.01	 Комплектовать, настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегаты по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		У.2.3.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;		
		У.2.3.03	пользоваться надлежащими средствами защиты.		
		 Знания		
		З.2.3.01	агротехнические требования, технологии, способы ухода за посевами и посадками сельскохозяйственных культур, в т. с использованием оборудования для точного земледелия	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.3.02	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка сельскохозяйственных машин для выполнения посева и посадки сельскохозяйственных культур;		
		З.2.3.03	контроль и оценка качества выполняемых механизированных работ по посеву, посадке и уходу за сельскохозяйственными культурами;	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам. 	
		З.2.3.04	правила и нормы охраны труда		
ПК 2.4	Выполнять уборочные работы с заданными агротехническими требованиями.	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.4.01	проведения уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Н.2.4.02	проведения уборочных работ с соблюдением требований и правил агротехники;		
		Н.2.4.03	текущего контроля качества уборочных работ		
		 Умения		
		У.2.4.01	настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для проведения уборочных работ;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		У.2.4.02	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов		
		 Знания		
		З.2.4.01	агротехнические требования к уборке сельскохозяйственных культур	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.4.02	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка, правила комплектования машин для проведения уборочных работ;		
		З.2.4.03	технологии и организация работ по уборке зерновых и зернобобовых культур, масличных культур, овощных культур, сахарной свеклы, кормовых культур в соответствии с требованиями агротехники и интенсивных технологий производства		
ПК2.5	Выполнять погрузочно-разгрузочные, транспортные и стационарные работы на тракторах	 Практический опыт /навыки:		
		Н.2.5.01	выполнение погрузочно-разгрузочных, транспортных и стационарных работ на тракторах, в т.ч. с использованием рабочего и вспомогательного оборудования трактора	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		Умения: 		
		У.2.5.01	размещать и закреплять на тракторных прицепах перевозимый груз;	Экспертное наблюдение выполнения при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		У.2.5.02	выполнять транспортные и стационарные работы на тракторах;		
		У.2.5.03	выполнять транспортные и стационарные работы на тракторах;		
		Знания 		
		З. 2.5.01	классификация сельскохозяйственных грузов;	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		З. 2.5.02	Правила эксплуатации, погрузки, укладки, строповки грузов на тракторных прицепах и их разгрузки;		
		З. 2.5.03	правила дорожного движения и перевозки грузов;		
		З. 2.5.04	правила охраны труда при проведении погрузочно-разгрузочных работ и транспортировке грузов		
ПК 2.6.	Выполнять мелиоративные работы	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.6.01	выполнения мелиоративных работ;
	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		Умения:		
		У.2.6.01	комплектовать машинно-тракторный агрегат для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля;	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		 У.2.6.02	 настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для устройства и содержания каналов, для корчевания пней, удаления кустарников и уборки камней, для планировки поверхности поля		
		Знания:		
		З.2.6.01	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для корчевания пней, уборки камней и удаления кустарников, устройства и содержания каналов, для планировки поверхности поля	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.6.02	технология выполнения культуртехнических работ, работ по устройству и содержанию каналов, планировочных работ в соответствии с требованиями агротехники		
ПК 2.7.	Выполнять механизированные работы по разгрузке и раздаче кормов животным, уборке навоза и отходов животноводства	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.7.01	выполнения механизированных работ по разгрузке и раздаче кормов, уборке навоза в животноводческих помещениях и на выгульных площадках	Экспертное наблюдение при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Умения:		
		У.2.7.01	комплектовать машинно-тракторные агрегаты для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; 	
		У.2.7.02	настраивать и регулировать машинно-тракторный агрегат для разгрузки и раздачи кормов, для уборки навоза и отходов животноводства;		
		У.2.7.03	устранять простейшие неисправности в процессе работы машинно-тракторных агрегатов;		
		У.2.7.04	пользоваться надлежащими средствами защиты		
		Знания: 		
		З.2.7.01	принцип действия, устройство, техническая и технологическая регулировка машин для разгрузки и раздачи кормов;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.7.02	технология выполнения работ по разгрузке и раздаче кормов в животноводческих помещениях и на выгульных площадках;		
		З.2.7.03	правила и нормы охраны труда		
ПК 2.8.	Выполнять техническое обслуживание при использовании и при хранении тракторов, комбайнов, сельскохозяйственных машин и оборудования, заправлять тракторы и самоходных сельскохозяйственные машины горюче-смазочными материалами	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.8.01	выполнения всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Н.2.8.01	получения горюче-смазочных материалов и выполнения заправки тракторов и самоходных сельскохозяйственных машин		
		Умения:		
		У.2.8.01	-выполнять работы по подготовке, установке на хранение и снятию с хранения трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования, в соответствии с требованиями нормативно-технической документации	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		У.2.8.02	заправлять транспортные средства горюче-смазочными материалами и специальными жидкостями с соблюдением экологических требований и требований безопасности;		
		У.2.8.03	заполнять документацию по выдаче нефтепродуктов		
		Знания:		
		З.2.8.01	порядок подготовки, перечень операций всех видов периодического технического обслуживания трактора, комбайна, сельскохозяйственной машины и оборудования; 	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.8.02	 виды, способы, порядок подготовки техники к хранению и снятия с хранения;		
		З.2.8.03	требования к топливно-смазочным материалам и специальным жидкостям, технические средства для их транспортирования, приема, хранения, выдачи;		
		З.2.8.04	свойства, правила хранения и использования горюче-смазочных материалов и технических жидкостей;		
		З.2.8.05	правила и нормы охраны труда		
ДПК.02.9.
	 Управлять тракторами (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	Практический опыт /навыки:		
		Н.2.9.01	управления тракторами в различных условиях (колесные машины категории "C" с двигателем мощностью от 25,7 кВт до 110,3 кВт (трактор)", гусеничные машины категории "E" с двигателем мощностью свыше 25,7 кВт (трактор))	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Умения:		
		У.2.9.01	оценивать собственное психическое состояние и поведение;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		У.2.9.02	применять правила дорожного движения;
обеспечивать порядок и безопасность дорожного движения;		
		У.2.9.03	обеспечивать безопасность наиболее уязвимых участников дорожного движения		
		 Знания		
		З.2.9.01	правовые и организационные основы деятельности в области технического состояния и эксплуатации самоходных машин и других видов техники;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.9.02	законодательство, устанавливающее ответственность за нарушения в сфере эксплуатации тракторов;		
		З.2.9.03	правила дорожного движения;		
		З.2.9.04	познавательные функции, системы восприятия и психомоторные навыки тракториста;		
		З.2.9.05	этические основы деятельности тракториста;		
		З.2.9.06	основы эффективного общения тракториста; 		
		З.2.9.07	посадка тракториста, техника управления трактором;		
		З.2.9.08	профессиональная надежность тракториста;		
		З.2.9.09	дорожное движение, дорожные условия и безопасность движения		
		З.2.9.10	 влияние свойств трактора на эффективность и безопасность управления, действия тракториста в нештатных (критических) режимах движения;		
		З.2.9.11	принципы эффективного и безопасного управления трактором; 		
		З.2.9.12	обеспечение безопасности наиболее 
уязвимых участников дорожного движения; 		
		З.2.9.13	дорожно-транспортные происшествия;		
		З.2.9.14	классификация и общее устройство тракторов; 		
		З.2.9.15	двигатели тракторов и их системы;		
		З.2.9.16	шасси тракторов; 		
		З.2.9.17	рулевое управление; 		
		З.2.9.18	тормозное управление; 		
		З.2.9.19	навесные системы;		
		З.2.9.20	рабочее оборудование трактора; 		
		З.2.9.21	источники и потребители электрической энергии; 		
		З.2.9.22	электронные системы помощи трактористу		
ДПК 02.10	. Выполнять работы по разборке (сборке) отдельных узлов и механизмов тракторов	Практический опыт /навыки:		
		Н.210.01	выполнения ремонтных работ узлов и механизмов тракторов;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Н.2.10.02	проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов		
		Н.2.10.03	проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов		
		 Умения		
		У.2.10.01	использовать контрольно-измерительный инструмент для выявления неисправных узлов и механизмов;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		У.2.10.02	осуществлять выбор оборудования, оснастки для ремонта узлов и механизмов тракторов;		
		У.2.10.03	применять средства индивидуальной защиты в соответствии с инструкциями и требованиями охраны труда		
		У.2.10.04	использовать нормативно-техническую документацию по ремонту узлов и механизмов тракторов		
		Знания		
		З.2.10.01	технические условия на ремонт узлов и механизмов тракторов; 
	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.10.02	методы выявления и способы устранения дефектов в работе узлов и механизмов тракторов;		
		З.2.10.03	основные приемы слесарных работ по ремонту узлов и механизмов тракторов		
		З.2.10.04	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности;		
		З.2.10.05	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности		
ДПК 02.11	Производить ремонт, наладку узлов и механизмов тракторов	Практический опыт /навыки:		
		Н.211.01	выполнения ремонтных работ, наладку узлов и механизмов тракторов;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		Н.2.11.02	проведения контрольно-измерительных работ для выявления неисправных узлов и механизмов;		
		Н.2.11.03	проведения проверки комплектности узлов и механизмов тракторов		
		 Умения		
		У.2.11.01	использовать контрольно-измерительный инструмент для выявления неисправных узлов и механизмов;	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		У.2.11.02	осуществлять выбор оборудования, оснастки для ремонта узлов и механизмов тракторов;		
		У.2.11.03	применять средства индивидуальной защиты в соответствии с инструкциями и требованиями охраны труда		
		У.2.11.04	использовать нормативно-техническую документацию по ремонту узлов и механизмов тракторов		
		Знания		
		З.2.11.01	технические условия на ремонт узлов и механизмов тракторов; 	Экспертное наблюдение выполнения лабораторных, практических работ, при выполнении работ по учебной и производственной практикам; тестирование	
		З.2.11.02	методы выявления и способы устранения дефектов в работе узлов и механизмов тракторов;
		
		З.2.11.03	основные приемы слесарных работ по ремонту узлов и механизмов тракторов;		
		З.2.11.04	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности;		
		З.2.11.04	назначение и конструктивное устройство узлов и механизмов тракторов;		
		З.2.11.04	правила и нормы охраны труда, требования пожарной и экологической безопасности